

Trump intensifica campaña para contrarrestar ascenso de Harris

Después de que los demócratas concluyeran una convención jubilosa en Chicago, el candidato republicano planea su contraofensiva.



▶ El candidato presidencial republicano y expresidente estadounidense Donald Trump habla en un mitin en Glendale, Arizona, EE. UU., el 23 de agosto de 2024.

Alex Leary y Vivian Salama/ The Wall Street Journal

El frenético discurso de Donald Trump en las redes sociales durante el apasionado discurso de Kamala Harris a los demócratas el jueves puso de relieve su preocupación por el impulso sostenido de la candidata, pero también anunció una nueva fase agresiva de su campaña, con una agenda más ocupada en los estados en disputa y un mayor acercamiento a los hombres más jóvenes y otros votantes que considera cruciales para la victoria.

Mientras Harris convocaba a los delegados en la Convención Nacional Demócrata en Chicago esta semana, Trump estaba repentinamente en todas partes, celebrando eventos en cinco estados durante cinco días. Realizó numerosas entrevistas y, con resultados dispares, se mantuvo fiel al mensaje mientras buscaba establecer contrastes con

Harris en materia de economía, delincuencia e inmigración. Su campaña ha establecido un cronograma riguroso para la próxima semana y dice que mantendrá el ritmo para recuperar el equilibrio en una carrera radicalmente diferente después de que Harris tomara el control del Partido Demócrata.

“¡La biografía de Kamala no hará bajar los precios en los supermercados ni en las gasolineras!”, escribió Trump en las redes sociales durante el discurso de la vicepresidenta, una de las muchas réplicas rápidas del jueves por la noche. “Ella dijo: ‘traza un nuevo camino a seguir’, ¡pero ha tenido tres años y medio y no ha hecho más que DAÑO!”.

Los asesores de Trump dicen que estará más activo en la campaña electoral después de haber marcado un ritmo modesto cuando el presidente Biden todavía estaba en la contienda. El lunes, Trump hablará en una conferencia de la Guardia Nacional en De-

troit. Luego tiene eventos el jueves en otras partes de Michigan y Wisconsin, seguidos de un mitin el viernes en Pennsylvania.

En un cambio, la mayoría de los eventos son de menor escala, lo que ahorra dinero, pero también están diseñados para mantener a Trump más concentrado en un tema determinado. Hace tiempo que prefiere recibir grandes multitudes que lo adoran en sus actos, pero sus asesores dicen que eso no ayuda a avanzar y a garantizarle esa ventaja con los votantes indecisos e independientes en noviembre.

Trump también ha ampliado su equipo de campaña, incluyendo la incorporación de Corey Lewandowski, quien ayudó a gestionar su campaña de 2016. Lewandowski proporcionará a Trump otra caja de resonancia, dicen personas familiarizadas con la medida, y está planeando hacer muchas apariciones en televisión. También es lo suficientemente conocido como para atraer multitu-

des a los eventos. Menos conocido pero visto como un aliado vital dentro del mundo Trump es Taylor Budowich, quien se unió a la campaña después de dirigir MAGA Inc., un super PAC pro-Trump. El joven Budowich tiene una fuerte relación con Trump, dicen personas familiarizadas con la relación, y es experto en ofrecer consejos, lo que podría ayudar a mantener a Trump en el mensaje.

Trump, que ha tenido dificultades para acercarse a Harris desde que Biden abandonó la carrera hace aproximadamente un mes, recibió un impulso el viernes cuando el candidato independiente Robert F. Kennedy Jr. dijo que abandonaba su candidatura y respaldaba a Trump. Los encuestadores dicen que Trump se prepara para ganarse a republicanos mayoritariamente insatisfechos de la columna de Kennedy, ya que los

SIGUE ▶▶

Fecha: 26-08-2024
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general

Pág.: 23
 Cm2: 773,5
 VPE: \$ 7.695.271

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

Título: Trump intensifica campaña para contrarrestar ascenso de Harris



► Kamala Harris y su esposo Doug Emhoff, en Chicago, Illinois.

demócratas que estaban desilusionados con Biden se han pasado a Harris.

Kennedy se unió a Trump en el escenario durante su mitin en un suburbio de Phoenix el viernes, al son de la canción "My Hero", de Foo Fighters, y con fuegos artificiales desde el escenario, lo que provocó el rugido de la multitud. Trump dijo que Kennedy llevó a cabo una campaña "extraordinaria", bromeando sobre que a menudo era un blanco. Dijo a sus partidarios que "lucharían juntos" por el país.

"Creo que tendrá una enorme influencia en esta campaña. De hecho, mucho más de lo que verán en las encuestas", dijo Trump a los asistentes al mitin, y agregó: "A todos los que apoyaron la campaña de Bobby Lee pido simplemente que nos ayuden a construir esta coalición".

Más temprano ese día, Trump estuvo en Las Vegas y presentó su propuesta de eliminar el impuesto federal sobre la renta sobre

las propinas, una idea que podría resultar atractiva para los trabajadores de la industria de los casinos en Nevada, un estado en disputa. Harris también ha adoptado la idea, para disgusto de Trump. "Es una imitadora", dijo el viernes.

Mientras tanto, Harris acaba de salir de una convención en Chicago que fue orquestada para apelar a la corriente política dominante, repleta de banderas patrióticas, cánticos de "¡EE.UU.!" y sus promesas de endurecer la política en la frontera y reforzar el ejército.

La campaña de Trump dice que está poniendo mayor énfasis en que el expresidente, su compañero de fórmula JD Vance y los representantes de la campaña interactúen con los votantes de formas no tradicionales, y señala la entrevista que Trump hizo recientemente en X con el propietario de la plataforma, Elon Musk, y su entrevista en podcast esta semana con el comediante Theo Von.

Esto, dijeron los funcionarios de la campaña, está orientado a llegar a más votantes indecisos, principalmente hombres más jóvenes, que probablemente recurran a fuentes alternativas para sus noticias y entretenimiento. A principios de este mes, los aliados de Trump lanzaron una iniciativa de 20 millones de dólares con personas influyentes para registrar votantes y empujarlos a las urnas.

La campaña también busca contratar sustitutos para programas de podcast dirigidos al público negro, en particular a los hombres, como "Earn Your Leisure", "Market Mondays" y otros.

Se espera que Trump realice más reuniones y eventos más pequeños que apunten a dos áreas donde la campaña cree que Harris es más vulnerable: la frontera y la economía. El jueves, Trump se paró a unos pocos pies del muro fronterizo en el condado de Cochise, Arizona, donde dijo que Biden y Harris

malgastaron el dinero de los contribuyentes al dejar que se desperdiciaran los materiales comprados para la construcción del muro fronterizo. Invitó a los familiares de los estadounidenses asesinados por inmigrantes indocumentados para que brindaran relatos desgarradores de los peligros que, según ellos, enfrenta el país si Harris es elegida. Un super PAC que apoya a Trump comenzó a publicar un anuncio sobre inmigración esta semana en Michigan, Pennsylvania y Wisconsin.

Trump y sus aliados han mostrado su frustración por la energía y el impulso que rodea a Harris, pero siguen esperando que se estabilice. Las encuestas indican que se acerca una carrera reñida. Harris supera a Trump por 3,7 puntos porcentuales en el promedio de encuestas públicas de FiveThirtyEight.com. Pero su ventaja en la mayoría de las encuestas está dentro del margen de error, y va por detrás en muchas encuestas de estados en disputa.

La campaña de Trump, si bien presenta a Harris como demasiado liberal para el país, intenta cada vez más presentarla como un peso ligero político, señalando la falta de detalles de políticas que ha proporcionado hasta ahora.

"Esto se está decidiendo ahora mismo en base a las vibraciones", dijo Vivek Ramaswamy, quien compitió contra Trump en las primarias del Partido Republicano y ahora es uno de los principales representantes. "Creo que cuando llegue noviembre, la realidad es que muchos votantes van a exigir un nivel de sustancia que aún no hemos obtenido".

Si bien la campaña, que alguna vez fue disciplinada, enfrentó algunos reveses en las últimas semanas cuando Trump expresó públicamente sus frustraciones por el rápido ascenso de Harris y cuestionó su identidad racial e inteligencia, sus asesores parecen haber trabajado para lograr que Trump reconociera los posibles peligros de sus arrebatos.

En un evento en Carolina del Norte esta semana, un evento calificado como un discurso de seguridad nacional, Trump lamentó que Barack y Michelle Obama habían sido "muy desagradables" con él en sus discursos en la convención demócrata, y sondeó a la audiencia sobre si debería usar ataques personales o no. La multitud respondió abrumadoramente que debería hacerlo.

"Mis asesores están despedidos", bromeó Trump. "Prefiero que se quede en la política. A veces es difícil cuando te atacan por todos lados". ●